

# Asalsido entrega en el Apolo los Down de Oro en su gala anual

El acto reconoce a los que “hacen visible el coraje y esfuerzo de quienes, cada día, ayudan a los demás”

## LA VOZ

El alcalde, Ramón Fernández-Pacheco, ha felicitado a los Premios Down de Oro 2022 “por pensar, por comprometerse y por orientar las vidas de muchas personas con síndrome de Down en Almería”. Así se ha referido a la empresa Eurosol SAT, a la discoteca La Clásica, al URA CLAN, a la Asociación Cine Joven Dospuntocero, al CEIP Mediterráneo y a la Federación de Personas con Discapacidad FAAM que han recibido la máxima distinción de Asalsido, la Asociación de Síndrome de Down de Almería que este domingo ha celebrado en el Teatro Apolo su gala anual.

Una gala que, conducida por Loles Peña, contó con la participación de usuarios de la asociación, la presidenta de Asalsido, Josefina Soria y miembros de su junta directiva, familias, amigos, empresas y entidades y colectivos que, en Almería, trabajan desde distintos ámbitos en favor de la inclusión.

Y es que, gracias al empeño de asociaciones como Asalsido, aseguró el primer edil durante la gala, se han conseguido en Almería importantes mejoras en la vida de las personas con síndrome de Down, se ha mejorado su calidad de vida, su autonomía y se ha logrado que la ciudad y los almerienses se adapten a una forma de vivir más inclusiva, para todos y en la



Una de las actuaciones musicales que acogió ayer el Teatro Apolo en la gala anual de Asalsido. LA VOZ

**Loles Peña condujo una gala que premió a Eurosol SAT, La Clásica, URA Clan, Cinejoven 2.0, colegio Mediterráneo y FAAM**

que todos puedan tener las mismas oportunidades.

**Valores** Fernández-Pacheco se mostró “muy orgulloso de ser alcalde de una ciudad que ha hecho de la solidaridad, el respeto y la inclusión sus señas de identidad”, subrayó durante una

intervención en la que volvió a repetir que la “diversidad debe ser percibida como una oportunidad y nunca como una amenaza”. “La igualdad de oportunidades ha de prevalecer sobre las diferencias de modo que las personas más vulnerables reciban protección y amparo”. Un objetivo que se consigue gracias a entidades como Asalsido y colectivos y personas como las que esta edición han sido distinguidas con el Down de Oro”

Los Premios Down de Oro, puntualizó Ramón Fernández-Pacheco, “hacen visible el coraje y el esfuerzo de personas, colectivos o empresas

## PREMIO AL COMPROMISO DE LA DIPUTACIÓN

Asalsido ha entregado en su gala anual a la Diputación un premio por su compromiso con la promoción de la vida independiente. La Institución apoya a Asalsido a través de diferentes programas, uno de ellos consiste en la realización de talleres y programas que impulsan la autonomía y formación de los usuarios para que puedan acceder al mercado laboral. En

segundo lugar, Diputación ha entregado a la asociación una ayuda de 70.000 euros para la realización del proyecto de una de sus más ambiciosas iniciativas, la construcción del inmueble ‘Viviendas Siglo XXI’. Junto a Javier A. García, presidente de la Diputación, asistió la vicepresidenta y diputada de Bienestar Social, Ángeles Martínez, quien recogió el premio.

que trabajan, día a día, para que el síndrome de Down deje de ser un factor determinante que separe, que diferencie o que discrimine”. A todos los premiados dio la enhorabuena como alcalde y “en representación de todos los almerienses”.

El alcalde de Almería quiso también felicitar durante su intervención en la gala anual a Asalsido, a sus socios, voluntarios, familias, trabajadores y usuarios que, cada día, se levantan decididos a conseguir que quienes han nacido con más dificultades puedan vivir, trabajar y disfrutar con dignidad y en condiciones de igualdad.



**BRESCA**

Un Italiano diferente

Variedad de platos sin gluten y vegano  
Cocina NO STOP

Calle Regaliz, 111-Vega de Acá (junto rotonda Parque de las Familias )  
T. 950 18 76 74 www.bresca.es

# CIUDADES

## ROQUETAS DE MAR

# Todos con Súper Edu: una gala para su lucha contra el síndrome de Pfeiffer

El domingo 27 a las 20 horas el Auditorio de Roquetas acogerá una obra de teatro solidaria

RAÚL RAMOS

Eduardo Márquez Meléndez o 'Súper Edu', como lo conoce los que lo han visto nacer, es un almeriense que padece una enfermedad rara llamada síndrome de Pfeiffer y que a su corta edad, tan solo 18 años, ha superado más de 50 operaciones y sigue luchando contra las adversidades. El objetivo tanto de Edu como de su familia es conseguir que pueda tener más autonomía, y para ello, el joven ya se ha enfrentado a numerosas operaciones, la mayoría fuera de Almería, y a numerosos tratamientos que conlleva materiales especiales y un gran gasto económico para la familia.

Por ello, se ha organizado un teatro solidario en Roquetas de Mar para recaudar fondos, que irán destinados íntegramente para 'Súper Edu'. La función teatral, que se realizará el próximo domingo 27 de marzo a las 20 horas, se llama 'Las Maletas de García' y la realiza la escuela municipal de teatro de Roquetas de Mar. El donativo es de tan solo cinco euros.

Los puntos de venta anticipados son la Peña Milhojas en el barrio de



Eduardo Márquez, en una fotografía. LA VOZ

Torrecaídas en Almería y en la peluquería Hactara en Roquetas. Además también se pueden adquirir en la taquilla del Teatro Auditorio.

La historia El joven almeriense lleva ya los 18 años de su vida luchando contra el síndrome. Además, como recuerda su madre, Ana Meléndez, Edu nació con diferentes dificultades, entre ellas, sindactilia en los dedos de los pies y las manos, y algunos problemas en el corazón y en el riñón. Desde entonces lleva 51 operaciones para que pueda tener "algo más de calidad de vida y autonomía". A parte de este síndrome ha ido superando todos estos años más dificultades relacionadas con problemas de huesos, microcefalia, e incluso, hace dos años le quitaron un tumor en la cabeza, pero el ha ido saliendo de todo con optimismo y con una gran sonrisa.

El problema de huesos, ya que no se terminaron de formar bien, hace que conforme vaya creciendo tenga problemas y pase por el quirófano. "Si todo va bien será hasta los 21 años por el crecimiento de sus huesos, aunque luego también seguirá teniendo sus necesidades y operaciones no tan

complicadas", comenta Ana a LA VOZ.

En Almería solo le han realizado cinco operaciones por urgencias, relata su madre, quien indica que el resto han sido en Madrid, por lo que se amplía los gastos para la familia, ya que supone grandes gastos del viaje, así como las dietas de familiares, además de materiales como un casco especial que tuvo que llevar y tratamientos de logopedia, fisio o psicología, entre otros. "No solo tenemos que viajar por las operaciones, sino las revisiones, los ingresos para hacerle pruebas, etc...", ex-

plica Meléndez. Una situación que hace que la madre, quien además de Edu tiene dos hijas, no pueda trabajar porque son muchos días fuera de casa.

Además, Ana lamenta que hasta ahora sí le han cubierto las operaciones pero que los desplazamientos ya no les cubre. "Ahora lo tenemos más complicado para que nos trasladen a los hospitales de referencia porque ya es mayor de edad. Hay muy buenos hospitales pero es muy difícil conseguir que nos deriven a hospitales de referencia", indica.

"Si a mi hijo lo pudieran tratar aquí, yo por ejemplo podría trabajar porque si no pudiera estar algunos momentos de los que está ingresado puede quedarse con un familiar", relata pero al tener que ir a Madrid tiene que estar fuera largas temporadas.

Uno de los problemas que incide es que "cada comunidad tiene sus competencias sanitarias y lo tenemos mucho más complicado. La Federación de Enfermedades Raras lleva años luchando para que niños con enfermedades raras tengan todos los mismos derechos sea de la comunidad autónoma que sea y los mismos medios a su alcance", relata.

### UNA NUEVA OPORTUNIDAD PARA CONTRIBUIR

Para intentar cubrir parte de gastos, ya se han hecho varias recaudaciones pero no han recaudado muchos fondos. "Nos ha servido como un 'empujoncillo' pero no lo suficiente para todas las necesidades que requiere. No es tan fácil organizar algo y que mucha gente responda", afirma. El domingo, nueva oportunidad para ayudar.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE  
VERA (ALMERÍA)

**EDICTO**

En cumplimiento de lo dispuesto en el art. 17 del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, se hace público que el Pleno del Ayuntamiento de Vera, en sesión extraordinaria de fecha 18 de marzo de 2022, ha aprobado provisionalmente la modificación de la Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre el Incremento de Valor de los Terrenos de Naturaleza Urbana, (Plusvalía)

Todo lo cual se haya expuesto al público, pudiendo ser examinado el expediente en la Secretaría de este Ayuntamiento durante el plazo de 30 días hábiles, contando a partir de la inserción del presente anuncio en el BOP de Almería, a efectos de que puedan presentarse las reclamaciones, alegaciones o sugerencias que se estimen oportunas.

De no presentarse reclamación, alegación o sugerencia alguna durante el tiempo de exposición, dicho acuerdo quedará elevado a definitivo sin que sea necesario nuevo acuerdo plenario.

EL ALCALDE-PRESIDENTE  
D. JOSE CARMELO JORGE BLANCO  
DOCUMENTO FIRMADO  
ELECTRÓNICAMENTE

Los 40 ALMERIA PONIENTE INDALO 101.8FM 100.4FM 98.7FM

Hoy a partir de las 12:20h.  
**Hoy por Hoy**  
Sección Hábitos Saludables  
Cuida mejor de tu salud con nuestros consejos

CASI Especialistas en Tomate

SEIZ  
Almería 88.2FM  
Poniente 89.2FM  
Roquetas 99.0FM  
Levante 87.6FM  
Níjar 88.8FM

## PROVINCIA

# Salud promociona la higiene bucodental

Se realizarán distintas actividades, que comenzarán con alumnos de 1º Primaria de la provincia

LA VOZ

La Delegación territorial de Salud y Familias de la Junta en Almería promociona la higiene y el cuidado bucodental entre los menores de la provincia a través de distintas actividades de promoción, que comenzarán con alumnos de 1º de Primaria de todos los centros educativos.

La coordinadora del Programa de Atención Dental Infantil (Padi) en la provincia, María José Muñoz, ha impartido una formación sobre salud oral en los niños y consejos dietéticos, a los 50 enfermeros referentes escolares de Almería que serán quienes, a través de distintas actividades, instruyan al alumnado de 6 años.

El delegado territorial de Salud, Juan de la Cruz Belmonte, ha incidido en la importancia de la promoción de la salud bucodental desde edades tempranas para la

prevención de muchas patologías, y ha recordado que la Administración garantiza la asistencia básica y determinados tratamientos especiales a los menores de edades comprendidas entre los 6 y 15 años a través del Padi.

Adquirir hábitos y conductas que mejoren la salud bucodental como: Cepillar los dientes con un dentífrico con flúor tres veces al día y evitar tomar golosinas y alimentos azucarados, son las temáticas sobre las que versarán las distintas actividades que los enfermeros referentes realizarán con los menores, y que se enmarcan asimismo en el programa Creciendo en Salud, que se desarrolla en centros educativos, en la línea de Higiene y Autocuidados.

**S**u nombre es Marina Ege-  
da Martínez, es natural de  
Vícar, tiene 27 años y as-  
pira, como cualquier joven de su  
edad, a conseguir un contrato la-  
boral que le de estabilidad a su  
vida y le permita ayudar econó-  
micamente a su familia.

Marina es administrativa y ac-  
tualmente está haciendo prácti-  
cas en Asalsido, la Asociación Al-  
meriense para el Síndrome de  
Down. No es su primera expe-  
riencia en el mercado laboral,  
pues anteriormente pasó por la  
biblioteca pública provincial de  
Almería 'Francisco Villaespesa',  
pero tiene claro que es el lugar  
en el que le gustaría desarrollar  
su carrera profesional.

«Me gusta trabajar aquí, me  
gusta lo que hago, estoy conten-  
ta y mis compañeros son estu-  
pendos, los mejores», reconoce  
Marina a IDEAL desde su puesto  
de trabajo. «Este es mi ordena-  
dor –señala– y aquí es donde  
plastifico los documentos. Tam-  
bién me encargo de coger el te-  
léfono, le pregunto qué necesi-  
tan y le paso la llamada a mis  
compañeros si es necesario», ex-  
plica la joven. Ella, como otras  
tantas personas, tiene síndrome  
de Down, algo que no le impide  
alcanzar cualquier meta que se  
proponga y cumplir sus sueños.

«Ahora estoy haciendo prác-  
ticas de administrativa. Prepa-  
ro los documentos para firmar,  
destruyo los papeles que no sir-  
ven, otro los paso al ordenador,  
archivo los paquetes... Estas son  
mis principales tareas. En prin-  
cipio terminé el día 8 de mayo  
pero quiero que me hagan un  
contrato para poder trabajar, ga-  
nar mi dinero y ayudar a mi pro-  
pia familia», comenta la joven.

«Ayudar a mi familia es lo pri-  
mero. Si me sobra dinero me  
gustaría comprarme ropa tam-  
bién y mis cosas que sean neces-  
arias. Irme de vacaciones no  
me hace mucha ilusión, prefie-  
ro estar aquí y trabajar», añade.

Uno de sus propósitos es po-  
der vivir con su pareja y llegar a  
ser totalmente independiente.  
«No me gusta que me pongan ba-



Marina posa para IDEAL  
en las oficinas de  
Asalsido, donde está  
haciendo prácticas. D. S.

## «Quiero trabajar para llevar dinero a casa»

**Día Mundial del Síndrome de Down.**  
Marina, de 27 años, está haciendo  
prácticas de administrativa y aspira  
a conseguir un contrato laboral  
que garantice su independencia

DANIEL SERRANO



▲ Una de sus  
muchas tareas  
diarias es atender  
las llamadas  
telefónicas.

rreras. Quiero poder entrar y sa-  
lir libremente, como todo el mun-  
do», apunta Marina.

Actualmente vive en un piso  
con siete compañeros. «Estoy  
muy a gusto y allí hago muchas  
tareas, aunque nos las reparti-  
mos. Un día me toca cocinar, otro  
lavar los platos, otro barrer y fre-  
gar. También tenemos tiempo  
para nosotros mismos, para des-  
cansar y divertirnos», asegura.

Tareas que igualmente reali-  
za cuando está en casa con su  
familia. «Ayudo a mi madre a  
limpiar, a doblar la ropa, a bar-  
rer. También me gusta cuidar  
de los animales, tengo un gato y  
pájaros», indica Marina.

La joven también participa en  
los distintos talleres de desarro-  
llo personal que se realizan dia-  
riamente en Asalsido, como son  
el de nuevas tecnologías, infor-

mática, baile, deporte, habilida-  
des sociales o cocina, entre otros.

También, como es obvio, dedi-  
ca su tiempo libre a salir con sus  
amigos y compañeros. «Los vier-  
nes solemos salir a tomarnos al-  
gún refresco y a bailar», apunta.  
Uno de sus lugares preferidos es  
la Clásica, epicentro del ocio noc-  
turno de la capital. Además, como  
buena almeriense que es, le gusta  
mucho tapear en los bares.

### Objetivo: mantener el empleo en el tiempo

En Asalsido trabajan con la me-  
tología de 'empleo con apo-  
yo'. «Ahora mismo se ha de-  
mostrado que es la única que  
funciona. Nuestro objetivo no  
es solamente conseguir un  
contrato para los usuarios, sino  
mantenerlo a lo largo del tiem-  
po. No vamos buscando traba-  
jos temporales y eso se consi-  
gue con el 'empleo con apoyo»,  
explicó Lola Rodríguez,

Pero no son estas la únicas afe-  
cciones que tiene. Marina es una  
apasionada de la lectura y de las  
sopas de letras. «Me encanta leer  
mucho, lo que sea, libros, re-  
vistas, cualquier cosa que pi-  
lle», reconoce. También dedi-  
ca su tiempo libre a pintar y a  
pasar tiempo con sus compañe-  
ros de piso.

Y, aunque prefiere trabajar  
antes que irse de vacaciones,  
asegura que cuando tenga unos  
días libres irá a ver a su familia  
de Barcelona.

«Quiero disfrutar con ellos  
e ir a Port Aventura. Ya he ido  
dos veces, pero quiero ir más». A  
pesar de ser tan joven, Marina  
ha recorrido gran parte de Espa-  
ña con Asalsido y le gusta descu-  
brir sitios nuevos aunque por aho-  
ra, de todos los lugares en los que  
ha estado, se queda con Marbe-  
lla. «Fui cuando era pequeña  
con mi familia, estuve con mi pa-  
dre y con mi madre. También he  
estado con Asalsido», puntualiza.

En definitiva, Marina tiene las  
aspiraciones de cualquier joven  
de su edad, que no son otras que,  
tras su periodo formativo, en-  
contrar un trabajo que le garan-  
tice una estabilidad, le permita  
vivir con su pareja y, en la me-  
dida de lo posible, ayudar econó-  
micamente a su familia. Unos  
retos que a buen seguro cum-  
plirá, como todo lo que se ha  
propuesto hasta ahora.

## Asalsido reivindica el derecho de las personas con síndrome de Down a vivir una vejez plena

D. SERRANO

ALMERÍA. Gracias al trabajo y a  
la investigación, en los últimos  
años ha aumentado considera-  
blemente la esperanza de vida  
de las personas con síndrome  
de Down, lo que ha hecho que  
asociaciones como Asalsido se  
planteen nuevos retos.

«En nuestra asociación lo que  
hacemos es dar apoyo a las per-  
sonas con síndrome de Down des-  
de que nacen y hasta siempre, por-  
que las necesidades van varian-  
do mucho a lo largo de su vida»,  
comentó Paco Navarro, gerente  
de Asalsido, quien añadió que «una  
de las problemáticas más impor-  
tantes son las necesidades en el

envejecimiento, que hasta ahora  
no se habían planteado».

Navarro señaló que cuando se  
constituyó Asalsido, en 1990, las  
necesidades de los padres eran,  
principalmente, darle atención  
temprana a niños con síndrome  
de Down para que sus capacida-  
des se desarrollaran lo mejor po-  
sible. «Posteriormente han surgido

nuevas necesidades. Hasta ahora  
la mayoría no llegaban a ser an-  
cianos nunca porque sus expec-  
tativas de vida eran más cortas que  
para el resto de población. Actual-  
mente ya sí llegan y están surgen-  
do nuevos problemas», apuntó.

Por su parte, Lola Rodríguez,  
coordinadora del programa de ad-  
ultos, señaló que «la esperanza de  
vida de las personas con síndro-  
me de Down ha aumentado 30  
años». «Queremos que se invier-  
ta en investigación para que estas  
personas vivan una vejez plena,  
con una buena calidad de vida, de

manera saludable y alegre, igual  
que la vive el resto de la sociedad».

En esta línea, la presidenta de  
Asalsido, Josefina Sierra, desve-  
ló que el principal proyecto de la  
asociación –y el más importante  
de los últimos años– es la edifi-  
cación de «una serie de aparta-  
mentos, llamados Siglo XXI, que  
sirvan para facilitar la independen-  
cia de estas personas». El edifi-  
cio irá ubicado en una parcela  
cedida por el Ayuntamiento de  
Almería justo al lado de la sede  
de Asalsido. Un sueño que próxi-  
mamente será una realidad.

# Cómo optar a una de las 8.875 plazas de nuevo ingreso escolar para el próximo curso

En la provincia, Educación oferta 136.075 puestos en total, tanto públicas como concertadas, lo que se traduce en 3.325 más que las del año pasado

J. SÁNCHEZ

ALMERÍA. Con la llegada del mes de marzo arranca en la provincia un nuevo período de escolarización. En la mayor parte de los casos, los alumnos que ya se encuentran en un centro y pasan de curso el trámite es bastante sencillo, si bien para los de nueva admisión en ocasiones se generan ciertas dudas. En Almería, la oferta es de un total de 136.075 plazas públicas (92,4%) y concertadas (7,6%) para estas enseñanzas, 3.325 más que en el curso anterior. Para el alumnado de 3 años, que se incorpora por primera vez al sistema educativo, contará con 8.875 plazas de nuevo ingreso, de las que el 91,8% corresponden a centros públicos y el 8,2% a la concertada.

El procedimiento de escolarización se inicia con la publicación por parte de los centros educativos de la relación de puestos escolares vacantes, así como de la información sobre las direcciones catastrales comprendidas en sus zonas de influencia y límites. Cuando la oferta de plazas coincida o sea superior a la demanda, los solicitantes serán admitidos y en aquellos casos en los que no se puedan atender todas las peticiones, se procederá a la baremación de las mismas.

Cada centro docente hará pública en su tablón de anuncios, hasta el 18 de abril, la relación de solicitantes con la puntuación asignada y, a partir de esa fecha, se abrirá un plazo de 10 días lectivos para la presentación de alegaciones. La relación definitiva de alumnado admitido y no admitido saldrá el 17 de mayo.

Pero, ¿cómo se obtienen los puntos y cuántos hay en juego en caso de falta de plazas en el colegio o instituto deseado? Se otorgarán 14 puntos por existen-

cia de hermanos en el centro y por proximidad al domicilio familiar. También puntuará que el alumno a escolarizar haya nacido de parto múltiple, al que se le da un punto y se siguen manteniendo los criterios que otorgan puntos por tener matriculados en el primer ciclo de Infantil a un hijo o hija con la finalidad de fomentar la escolarización en esta etapa; guardadores legales con actividad laboral o profesional remunerada; el expediente académico del alumnado para su admisión en Bachillerato; de renta per cápita anual de la unidad familiar y de discapacidad o trastorno del desarrollo. También continúan los mismos supuestos y puntuación por pertenencia a una familia numerosa, familia monoparental o familia con dos hijos o hijas.

En los supuestos de prioridad en la admisión siguen el de representante del alumno que tengan su puesto de trabajo habitual en el centro donde soliciten la admisión; a los deportistas de rendimiento base para que puedan estudiar en un centro cercano al lugar donde entrenen y desarrollan su carrera deportiva, por ser familiar hasta segundo grado de consanguinidad de una persona víctima de terrorismo y también a los niños en acogimiento familiar.

Respecto a los servicios complementarios, el servicio de aula matinal se ofrecerá en cinco centros más y un nuevo colegio está autorizado para ofertar el servicio de comedor escolar.



Participantes en las jornadas sobre enfermedades raras. IDEAL

## Los enfermos de patologías raras piden en la UAL normalización e investigación

J. S.

ALMERÍA. Los pacientes que padecen enfermedades poco frecuentes han pedido en la Universidad de Almería (UAL) inclusión, normalización e investigación. Este colectivo aprovecha el ciclo de conferencias organizado en la Facultad de Ciencias de la Salud con motivo del Día Mundial de las Enfermedades Raras para alzar la voz y que se conozca su problemática.

El representante de la Fundación Poco Frecuente, Miguel Ángel García, indicó que si la enfermedad es frecuente es una tragedia, pero existe la posibilidad de un diagnóstico y un tratamiento conocido, todo lo contrario que ocurre con una enfermedad poco frecuente. «Lo hemos visto con el Covid-19, cuando era una enfermedad sin cura, tratamiento, ni vacuna estábamos encerrados en nuestras casas, no podíamos salir porque nadie sabía lo que era. El problema es que el 7 por ciento de la población tiene una enfermedad poco frecuente y ese 7 por ciento está confinado. Son enfermedades potencialmente mortales o altamente discapacitantes y ni se investiga, ni se sabe, ni se conocen».



Alumnos en una clase del colegio Rafael Alberti de Almería. IDEAL

## Alumnos de cuatro institutos de la provincia, 'casters' por un día

J. S.

ALMERÍA. La quinta temporada del proyecto educativo y tecnológico Junior Esports apuesta por el desarrollo de talento con una de sus nuevas iniciativas, esta vez relacionada directamente con las aficiones de los estudiantes y que dará

la oportunidad de descubrir una de las profesiones más demandadas hoy en día. Es la primera edición de los premios al mejor Fancast de Junior Esports, cuyo objetivo.

Como su propio nombre indica, los galardones están enfocados al mundo del 'casteo', o en otras palabras, a retransmitir una partida

de un videojuego. Los participantes tendrán que demostrar su habilidad y destreza delante de un micrófono y comentar el desarrollo de una jugada concreta de la competición de League of Legends, Rocket League o Brawl Stars.

Los centros educativos de la provincia que forman parte de esta competición son los Institutos de Enseñanza Secundaria (IES) 'Rosa Navarro', de Olula del Río, 'Francisco Montoya', de El Ejido, 'Cura Valera', de Huércal-Overa, y 'Sierra Nevada, de Fiñana'.



La estudiante galardonada Natalia Vargas Terriza. IDEAL

## Premio Especial Nestlé para una estudiante de Marketing de Almería

J. S.

ALMERÍA. El talento de los estudiantes de la Universidad de Almería (UAL) continúa cosechando reconocimientos dentro y fuera del Campus. En esta ocasión llega de la mano de la estudiante del grado de Marketing e Investigación de Mercados, Natalia Vargas, que ha sido reconocida en el marco de los galardones de la Asociación de Fabri-

cantes y Distribuidores AEOC. En concreto se ha alzado en esta IX edición con el Premio Especial Nestlé por su trabajo 'Análisis de la estrategia de Marketing-Mix de las empresas de comida tradicional para llevar take-away', tutorizado por el profesor Manuel Sánchez-Pérez. Con este premio, Natalia Vargas se incorporará a las oficinas centrales de Nestlé España en Barcelona con una beca de prácticas de seis meses.

Los Premios Académicos AEOC premian los mejores Trabajos de Fin de Grado y Fin de Máster en las categorías de Trade Marketing, Supply Chain, Tecnología Aplicada y PepsiCo-Sostenibilidad. Estos premios están dotados con 20.000 euros para docentes y estudiantes.

# El huerto de Costacabana florece de nuevo en forma de referéndum

● Una votación vecinal decidirá si quieren o no esta iniciativa, que ya rechazaron

**María Victoria Revilla**

Iban a ser los primeros en contar con un huerto urbano creado por el Ayuntamiento de la capital y lo rechazaron. Las discrepancias vecinales en Costacabana dieron paso a los existentes en Los Ángeles, Piedras Redondas y Araceli a petición de sus vecinos, que sí querían estos 'selfservice' del campo en medio de la ciudad. Ahora, la idea de disponer de uno de estos huertos florece de nuevo en Costacabana, donde los vecinos han organizado un referéndum antes de girar una petición formal a la Concejalía de Agricultura como aspirantes.

El concejal Juanjo Segura visitaba hace cuatro años, en el mes de noviembre, un solar situado al norte de Costacabana y anunciaba la creación del que iba a ser el primer huerto urbano municipal de Almería, un proyecto, en el que también colaboraba la Universidad, que se extendía sobre la considerable superficie de 8.000 metros cuadrados. Sin embargo, la iniciativa generó la discordia vecinal, con enfrentamientos entre aquellos que estaban a favor de estas instalaciones y los que no querían ni oír hablar de ellas. Especialmente, los que viven junto al solar situado en la zona conocida como Algaída.

Las varias reuniones mantenidas a lo largo de los siguientes meses por Segura con los vecinos de Costacabana no han acabado por allanar el terreno. La oposición vecinal encontrada llegó incluso a frustrar el intento de convocar un referéndum vecinal con el que se pretendía conocer cuántos noes y cuantos síes había en contra o favor de la iniciativa al objeto de tener un resultado



Girasoles, el actual 'oro' de los supermercados, plantados en el huerto urbano del barrio Araceli.

JAVIER ALONSO

## "Nos están llegando a llamar hasta Putin..."

La idea de realizar una votación constituye ya en sí un motivo de disputa vecinal. El sistema arbitrado por la Asociación de Vecinos impide votar aquellas personas, que aún siendo propietarias de una vivienda en Costacabana, no estén empadronadas en el barrio y, entre ellas, las hay que se oponen al huerto "por los olores, las plagas y el uso indebido que se pudiera hacer", y que están directamente afectadas por tener su propiedad junto al solar. La Asociación defiende este sistema, que amplía la participación más allá de los socios, y al corriente del pago de las cuotas. "Algún sistema tenemos que tener, y es el censo. Nos han llegado a llamar hasta Putin...", apuntan desde la Asociación.

que aclarase la postura del Consistorio. A finales de 2017, el Ayuntamiento retiraba su proyecto de Costacabana por no contar con un respaldo unánime y en abril se daba a conocer la decisión de dividir la inversión que se había reservado para Costacabana (unos 42.000 euros) y hacer tres pequeños huertos

La oposición a esta iniciativa sigue viva, incluso hacia la propia votación

en los barrios que habían levantado la mano. Los Ángeles, Piedras Redondas y Araceli disfrutaron de estos espacios, que constituyeron un oasis de vida durante los meses de confinamiento domiciliario, ya que se permitía salir de las casas para atender las necesidades, como el riego, de los huertos.

Transcurridos cuatro años de aquel anuncio, la idea de contar con huerto en Costacabana ha vuelto a recobrar fuerza en el barrio. Ya no sería aquel proyecto grande, en el que se contemplaba vincularlo a iniciativas de investigación y de carácter social con fines terapéuticos y de integración de colectivos desfavorecidos, sino de un pequeño espacio similar a los habilitados en los otros tres barrios. Sin embargo, el solar contemplado sigue siendo el mismo. La idea trasladada por la Asociación de Vecinos es que el Ayuntamiento acondicione estos terrenos que, con cerramiento perimetral, albergarían un pequeño parque con juegos y espacio deportivo, completando la oferta de recreo con el polémico huerto al que siguen oponiéndose propietarios de viviendas aledañas.

Vistos los antecedentes, la Asociación de Vecinos ha organizado un referéndum al objeto de que la petición, si llega al despacho del edil, lo haya armada de síes.

## EN BREVE

### La playa de Retamar, accesible con una rampa adaptada

**OBRAS.** En la playa de Retamar existe un acceso mediante escalera tradicional, lo que impide el paso a la misma para las personas con movilidad reducida, ya sea con silla de ruedas o con otro tipo de ayudas. El Ayuntamiento preten de resolver esta situación con la ejecución de una rampa con pendiente máxima del 8% y baldosas antideslizantes que facilite y permita el acceso a la playa, que sustituirá a las actuales escaleras. La actuación ha sido licitada ya de cara a este verano.

### Equipamiento de montaña para los Bomberos

**SUMINISTRO.** El Ayuntamiento de Almería ha adquirido material de montaña con destino al Servicio de Extinción de Incendios y Salvamento. Un suministro que aportará la empresa Feror, por la cantidad total 5.630 euros. Entre el material a facilitar a los bomberos mediante este contrato se encuentran martillos ligeros, cabos de amarre, plaquetas y barras de anclaje para puertas y ventana, taladros de brocas, cuerdas, triángulos de evacuación, tornillos autorroscantes, poleas...

### Socialistas censuran las "manos vacías" de Juanma Moreno

**VISITA.** El PSOE de Almería ha lamentado que el presidente andaluz, Juan Manuel Moreno Bonilla, no haya encontrado "mejor excusa" para visitar la provincia que las obras de la Casa Consistorial de la capital, mientras "en barrios como El Puche siguen sin empezarse las viviendas prometidas por el Gobierno andaluz y el resto de la provincia tampoco se están ejecutando las inversiones millonarias que el presidente prometió a principios de año".

# El PSOE aplaude la creación del Consejo de Medio Ambiente con sus propuestas

**Redacción**

La concejala socialista Amparo Ramírez ha aplaudido que finalmente el Área de Sostenibilidad haya considerado las propuestas del Grupo Socialista en relación al Consejo de Sostenibilidad, por lo que considera que "hemos conseguido que del equipo de Gobierno un compromiso más amplio con el

medio ambiente, lo cual es una magnífica noticia para nuestra ciudad y su futuro".

La concejala socialista ha explicado que el PSOE realizó una serie de propuestas cuando desde el Área de Sostenibilidad se decidió crear un nuevo foro medioambiental denominado "Consejo de Biodiversidad", entre ellas, el nombre mismo de esta entidad, ya que, pa-

ra Ramírez, "la biodiversidad es uno de los elementos sobre los que se debe debatir en su seno, pero no el único".

Así, para la edil del PSOE "es muy relevante que finalmente se hayan aceptado nuestras iniciativas y el consejo pase a denominarse Consejo de Medio Ambiente y Sostenibilidad", así como que "se haya recogido la necesidad de una



Amparo Ramírez, concejala del PSOE.

serie de comisiones que aborden problemas medioambientales específicos". Ramírez ha detallado que habrá siete comisiones que versarán sobre el ciclo del agua, biodiversidad y bienestar; economía circular y gestión de residuos; clima y energía; contaminación ambiental, acústica y lumínica; urbanismo y movilidad urbana y economía azul. Para la edil, "es una buena noticia que podamos discutir sobre todos estos asuntos de una forma más detallada porque todos son relevantes para el futuro medioambiental de Almería" con expertos en la materia.

VERA

# FAAM seguirá gestionando el servicio Andalucía Orienta

Recibe fondos de la Junta para seguir otros 14 meses asesorando en materia laboral en el municipio

E. P. VERA

El delegado territorial de Empleo, Formación, Trabajo Autónomo, Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades de la Junta en Almería, Emilio Ortiz, visitó la unidad Andalucía Orienta que gestionará durante los próximos 14 meses la Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad (FAAM), junto a su presidente, Valentín Sola. Uno de los lugares en los que este organismo seguirá prestando servicio de asesoramiento será el municipio de Vera.

Se trata de una de las 13 unidades que se ponen en marcha en Almería en el marco de la última convocatoria de ayudas para que entidades colaboradoras, como asociaciones y ayuntamientos, presten el servicio de orientación laboral y acompañamiento a la inserción. En esta

En la anterior convocatoria (del 28 de diciembre de 2020 al 27 de febrero de 2022), las dos unidades gestionadas por esta entidad superaron los objetivos iniciales en un 10 por ciento,

realizando más de 6.375 horas de atención a personas con discapacidad física y orgánica (en la unidad de Almería) y demandantes de empleo en general (en Vera).



El delegado y el presidente de FAAM, en instalaciones de Andalucía Orienta.

JORNADA TÉCNICA

## "La integración sociolaboral tras la pandemia, un planteamiento global y formativo"

Organiza: **Diario de Sevilla** Patrocina: **INDITEX**

La Junta ha concedido cerca de 300.000 euros al colectivo para esta tarea

convocatoria, la Consejería de Empleo, Formación y Trabajo Autónomo ha aprobado 1.547.447 euros en ayudas para que 9 entidades de la provincia puedan realizar esta labor mediante la contratación de 37 personas (33 técnicos de orientación y cuatro apoyos administrativos) que realizarán un mínimo de 36.675 horas de atención.

La red Andalucía Orienta de Almería se completa con el personal propio de orientación del Servicio Andaluz de Empleo (SAE), 32 efectivos que atienden a las personas demandantes de empleo en las 13 oficinas SAE, y con las unidades que gestionarán entidades que trabajan en todo el territorio andaluz, cuyas resoluciones de ayudas se publicarán en los próximos días.

La Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad (FAAM) cuenta en esta convocatoria con una ayuda de 277.786 euros para mantener en funcionamiento hasta el 15 de mayo de 2023 dos unidades en Almería capital y en Vera, en las que prestan atención a personas con discapacidad un total de 5 profesionales de orientación y acompañamiento a la inserción.

Sevilla, miércoles 23 de marzo  
Hotel NH Collection Sevilla

## PROGRAMA

09.15 horas: Recepción y acreditación

09.30-09.45 horas: Bienvenida Institucional

Dña. Rocío Ruiz, *Consejera de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación de la Junta de Andalucía*

Dña. Magdalena Trillo, *Asesora de Transformación Digital de Grupo Joly*

09.45-11.00 horas: Mesa Redonda

D. Raúl Flores Martos, *Coordinador del Equipo de Estudios de Cáritas y Secretario Técnico de Fundación FOESSA (Fomento de Estudios Sociales y Sociología Aplicada)*

D. Alfonso Gutiérrez, *Presidente de la Asociación Española de Empleo con Apoyo (AESE)*

Dña. Reyes Gómez, *Directora del Área de Proyectos, Programas y Formación de la Confederación de Empresarios de Andalucía*

D. José Antonio Payán, *Coordinador Regional de la Fundación Adecco*

Dña. Amapola Povedano, *Directora Académica de Empleabilidad de la Universidad Pablo de Olavide*

Modera: Dña. Magdalena Trillo, *Asesora de Transformación Digital de Grupo Joly*

11.00 horas: Fin de la jornada y Café

SRC antes del 22 de marzo  
902 306 095 · [jornadatecnica@grupojoly.com](mailto:jornadatecnica@grupojoly.com)  
Horario de atención de 08.00 a 15.00 horas

Dirección: Hotel NH Sevilla Plaza de Armas  
C/ Marqués de Paradadas, 13, 41001  
Sevilla

